

CIRCULAR SOBRE ELECCIONES Nº 31.- DE LA LISTA OBRERA UNICA AL FUT.

Antes de la convocatoria de elecciones adelantamos un proyecto de programa de urgencia para proponer a todas las organizaciones obreras y nacionalistas revolucionarias la formación de una lista obrera única. El programa de urgencia estaba formado por el conjunto de reivindicaciones que permitían enfrentarse al proyecto de Suarez de convocar unas elecciones no libres y no constituyentes y realizar un pacto social con las direcciones reformistas del mov. obr.; los ejes fundamentales de este programa eran : amnistia, legalización sin exclusiones, autodeterminación, disoluciones, elecciones a Asamblea Constituyente, Republica, apoyo a las reivindicaciones obreras contra el pacto social (ver Combas especial y 69). Después de la decisión del PSOE-PSC y PC de presentarse solos a las elecciones continuar con la propuesta de lista obrera única no tenía ya sentido práctico. Pero el programa de urgencia mantenía toda su actualidad para enfrentarse al proyecto Suarez ; por eso, además de criticar la opción de estos partidos mayoritarios, el programa de urgencia debe ser la base de una campana de acción unitaria que se concreta en una batalla por la asunción de este programa por parte de los organismos del movimiento y un emplazamiento a los partidos mayoritarios a que lo defiendan, de un lado, y de otro en intentar el máximo de acciones unitarias en torno a puntos concretos de este programa (amnistia, legalizaciones, ...) (ver la editorial del Comba nº 71).

Fracasado el intento de lista obrera única y después de reconvertir la propuesta en forma de campaña de acción unitaria seguimos intentando un acuerdo electoral en base al programa urgente con toda una serie de organizaciones a la izquierda del PC. El interés de este acuerdo venía dado por: 1) dar la máxima difusión al programa urgente; 2) recoger el sentido unitario presente en el movimiento para dar una batalla contra el proyecto Suarez; 3) expresar en forma de voto la existencia de una corriente amplia manifestada en las numerosas luchas, que podría estar dispuesta a llevar delante este programa de urgencia, sobretodo si era asumido por distintas organizaciones a la izquierda del PC, evitando un fraccionamiento importante entre distintas opciones de partido. Dada la posición del PT y de la ORT, este posible acuerdo se veía limitado de entrada a la corriente MC y a la OIC.

En Catalunya llevamos a cabo varias reuniones con la dirección del MC a fin de llegar a un acuerdo sobre la base del programa urgente. La primera dificultad insuperable surgió a raíz de la cuestión nacional; la última propuesta del MC era la siguiente: "restablecimiento provisional de los principios e instituciones configurados en el Estatut del 32 y convocatoria de un Parlament catalá constituent en el plazo máximo de 90 días" las discusiones tanto en el BP como en el SNC coincidieron en que esta fórmula era inaceptable por nosotros ya que presuponia el restablecimiento del President y un Govern provisional de la Generalitat, (lo único que puede restablecerse de forma inmediata) que se compromete a pagar en el plazo de 90 días una letra que dice "parlament constituent", ... pero que una vez instalado este gobierno puede perfectamente dejar de pagarla y convertir la provisionalidad en continuidad. Hay camard. que piensan que la dirección de Cat. ha cometido un error político en torno a esta cuestión (ver texto de Manel, Andreu, Daniel y Rosa); naturalmente deberemos de batir de nuevo sobre este punto, pero el SNC considera que las resoluciones del Congreso estatal y del Congreso nacional no permitían en absolu-

to aceptar la propuesta de MC y que solo otro Congreso permite modificar unas posiciones que tanto debate han llevado. La otra dificultad importante para llegar a un acuerdo con el MC era la concepción de la CUPS y la dificultad de llegar a un acuerdo claro sobre el programa a defender por la misma (dada la forma de elaboración del mismo que propone) y de asegurar una proporción y una autonomía de partido suficientes para contrarrestar las ambigüedades políticas que la CUPS podía potenciar durante la campaña. No conocemos todavía el programa básico definitivo que va a defender la CUPS, las noticias orales son de que hay ambigüedades muy importantes en cuanto a : Asamblea Constituyente , República y lucha contra el pacto social (además , por supuesto , de la cuestión nacional). En todo caso está claro que la explicación que debemos dar es política y basada en los desacuerdos programáticos que ya conocemos o vayamos conociendo. De todos modos es evidente que la CUPS va a polarizar una franja muy importante de luchadores con la que nos interesa mantener relaciones estrechas: a) para defender en la acción una serie de posiciones que nos son comunes (amnistía , legalización sin exclusiones, rechazo del Consell General, ...); b) para establecer un debate político y de clarificación programática; c) para compensar con estas relaciones y la campaña de acción unitaria el peso izquierdista y sectario que bajo la influencia de OIC podría adquirir el FUT si se encierra en si mismo.

2.- LA CONSTITUCION DEL FUT Y SUS PROBLEMAS

Descartada la posibilidad de un acuerdo con la CUPS quedaba solo el acuerdo con OIC, posible gracias a su rectificación sobre temas sobre las reivindicaciones democráticas y la cuestión nacional. El acuerdo político quedó sintetizado en el Manifiesto del FUT que contiene todos los puntos del programa de urgencia más un punto sobre la solidaridad internacional de los trabajadores y otro sobre la independencia de clase-gobierno de los trabajadores-socialismo de los Consejos obreros, además del punto sobre autoorganización. Esta ampliación del programa de urgencia pareció importante, a fin de dar salida a una serie de temas sobre los que existía acuerdo y permitían la configuración de una candidatura más definida políticamente, con un claro carácter de clase. La importancia de la constitución del FUT reside fundamentalmente en: a) constituir el primer y único acuerdo estatal de organizaciones de extrema izquierda, que aunque solo abarca una parte de ellas demuestra que era posible llegar a acuerdos; b) declararse una alternativa abierta a acuerdos más amplios con otras organizaciones o alternativas que si han fracasado ha sido por claros desacuerdos políticos en puntos fundamentales (aunque de hecho el peso de estas negociaciones es lo que hayamos llevado solo nosotros); c) presentar ante las elecciones una alternativa con un programa claro sobre las libertades, cuestión nacional, reivindicaciones obreras y populares contra el pacto social , por la independencia de clase y la democracia de los consejos obreros.

No obstante , a pesar de su carácter positivo global, el FUT presenta una serie de problemas importantes; algunos de ellos vienen de su misma constitución y otros han ido apareciendo después:

en primer lugar, aunque es el menor problema político, la inclusión de AC en el acuerdo estatal y del POUM en Catalunya, apareciendo como grupos promotores del FUT al mismo nivel de LCR/OIC cuando tienen una realidad muy pequeña y van a encontrar en el FUT un medio de aparición que no hubieran conseguido de ninguna otra manera . Nosotros hemos intentado limitar el tipo de presencia de estos grupos, para hacerlo más acorde con su realidad política pero hemos debido de contar con dos limitaciones importantes: a) el interés de OIC por su presencia, que se convirtió en una cuestión de principio en el caso de AC; b) la imposibilidad de negarse a ampliar el acuerdo a otros grupos desde el momento en que el FUT se declaró abierto a estas ampliaciones.

En el caso de la ampliación al POUM lo único que hemos podido conseguir es- que su participación en la candidatura se haga a expensas de OIC y que tanto su presencia como la de AC en los actos de la campaña sea proporcional a su peso en la candidatura.

--- la cuestión sindical: queda desplazada del programa que carga todo el peso en los organismos de delegados, haciendo solo una referencia no literal a la libertad sindical, omitiendo la unidad sindical y dejando solo una fórmula muy ambigua de unidad de los obreros en una Central de Trabajadores. Tanto para el interés que tiene para nosotros el dirigirnos a los sectores sindicados, como por la importancia actual del problema, este es el punto más débil del FUT y sobre el que más deberemos insistir de manera autónoma, explicando el programa del FUT como un claro compromiso para defender las reivindicaciones obreras y la autoorganización desde posiciones sindicales que son distintas.

---la cuestión nacional: la formulación que aparece en el Manifiesto es correcta, pero se trata de un giro muy reciente de OIC y no podemos tener ninguna seguridad de que no insista en las explicaciones (como partido) de autodeterminación para la clase obrera y el pueblo trabajador, cuando nosotros la situamos claramente como una consigna democrática.

---el frente único: estos problemas han aparecido después de la constitución del FUT, aunque tienen una lógica con las posiciones tradicionales de OIC. Después de su fracasado proyecto de bloque democrático-radical ha aparecido una tendencia en OIC a presentar el FUT como un acuerdo de "izquierda revolucionaria" que incluso desearía continuar después de las elecciones (no está claro si con nosotros también); para nosotros se trata de un acuerdo coyuntural y electoral sobre la base de un programa, sin ninguna preferencia por la "izquierda revolucionaria", que por causas ajenas a nosotros se ha podido concretar solo con OIC/AC/POUM. Otro problema ha aparecido a la hora de explicar que votos recomendamos en aquellos sitios donde no nos presentamos; OIC quería hablar de libertad de voto sin distinguir entre partidos burgueses y obreros y no aceptaba nuestra propuesta de voto obrero (en este punto quizá sea posible llegar a un acuerdo sobre una fórmula de "no votar a la burguesía, libertad de voto respecto a los restantes partidos"). Respecto al Senado, OIC primero quería llamar a votar a la "candidatura más progresista" y ahora, junto con AC, defiende el voto en blanco, mientras nosotros defendemos una fórmula de voto obrero (en este punto nos hace falta una posición más concreta en las diversas provincias). El problema más grave apareció en una discusión sobre la posición a adoptar en caso de ilegalización del FUT, es decir, que los trabajadores hechen el voto en la papelera; nuestra posición en este punto debe ser muy dura: en caso de ilegalización del FUT habrá que hacer toda clase de denuncias, etc, pero a la hora del voto hay que llamar a votar por los partidos obreros, por el voto de clase, emplazándolos a que cumplan el programa urgente que es necesario para hacer fracasar el proyecto de Suarez; esta es la única posición coherente con una política de FU y deberemos llevarla adelante aun a riesgo de romper el FUT.

---en cuanto a las perspectivas políticas existe también una diferencia clara: OIC hace un análisis pesimista de la situación, habla de derrota de la clase obrera ante el proyecto Suarez, de posibilidades de estabilización de la reforma etc, en lugar de un periodo profundamente inestable como analizamos nosotros.

---existe también una distinta concepción de la campaña electoral, que obliga a negociaciones complicadas y que se ha manifestado tanto en la elección de los candidatos como en la actual planificación de la campaña pre-electoral, OIC pretende hacer una campaña centrada sobre sus "santuarios", es decir, los lugares donde ya tiene una influencia consolidada, lo cual le lleva a concentrar candidatos y mítines sobre estas zonas, descuidando tanto la extensión

F.M.C.

como el impacto central de la campaña, cuestiones a las que nosotros damos una gran importancia.

---por ultimo hace un par de dias que ha aparecido un nuevo problema referente a los grupos de base. Existia un acuerdo anterior sobre el hecho de que estos grupos serian unitarios, es decir, impulsados por los militantes de todas las organizaciones. Ahora OIC/AC pretenden que sean grupos impulsados por los distintos partidos por separado; su argumentación se basa en decir que el FUT no ocupa un espacio político bien definido y esto no les permite tener continuidad después de las elecciones y que ellos en cambio quieren esta continuidad, por lo que lo más facil es montar por separado - sus grupos de base. La explicación de fondo nos parece que debe buscarse - en otro sitio : el Manifiesto del FUT planteó problemas a OIC para mantener su tradicional espacio(el consejismo): por una parte no puede hacer una - campaña consejista, en una serie de temas donde ha cambiado de posición - recientemente (libertades, cuestión nacional,...) se encuentra en inferiori- dad respecto a nosotros, existen posiciones dentro de OIC que plantean la necesidad de intervenir dentro de los sindicatos,... Los grupos de base no unitarios aparece pues como una medida defensiva de la dirección de OIC - para no tener que enfrentarse a nosotros. Pero si este proyecto se consoli- da, la imagen y la capacidad de atracción del FUT se veria fuertemente com- prometida. Por eso debemos llevar una fuerte ofensiva entre la base de OIC y los independientes para construir estos grupos unitarios : empezándolos - a construir nosotros, invitando a los milis y simpas de OIC, pidiendo cons- tantemente asistir a los grupos que hayan montado ellos, exigiendo la uni- ficación de los distintos grupos, etc.

Desde el principio de la constitución del FUT deciamos que además del acuerdo electoral habia un segundo aspecto importante de operación po- lítica de cara a una aproximación o fusión con OIC. Esta Operación no se - podrá hacer sin dificultades, pero nos exige una posición ofensiva que aho- ra tiene su concreción en la batalla por los grupos de base unitarios y - por nuestra hegemonia política dentro de ellos.

11 de Mayo de 1977

.....

ANEXO :

Una proxima circular deberá desarrollar los siguientes temas que han aparecido en la discusión del SCNC.

.Necesidad de desarrollar el programa mujeres y de pensar en la intervención sobre el tema durante la campaña electoral de modo que tengamos una intervención consecuente sobre el mismo.

.Posición ante el Senado, teniendo en cuenta la candidatura, "d'entesa dels catalans" propiciada por PSC-PSOE, PSUC, ERC, EC.

.Papel de los CJR en la campaña electoral con relación con el FUT.

.Tipo y problemática de la campaña autónoma: de la del FUT, incluyendo cuestiones de ritmos.

.....

